

Klares Votum gegen Kiesabbau

Einigkeit im Fachausschuss

Achim (mic). In seltener Einmütigkeit beziehen Rat und Verwaltung zum geplanten **Abbau von Kies und Torf** in Achim eine klare Position: Beide im Landes-Raumordnungsprogramm beabsichtigten Vorhaben werden nachdrücklich abgelehnt. Der entsprechende Beschluss hierzu am Dienstagabend im Fachausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr fiel einstimmig.

Zur Kenntnis nahm der Ausschuss die positive landesplanerische Feststellung des Landkreises Verden zum geplanten **Sandabbau in Embsen**. Dessen ungeachtet bleiben Politik und Verwaltung in Achim bei ihrer strikten Ablehnung auch dieses Vorhabens.

Ebenfalls zur Kenntnis genommen wurde der Sachstandsbericht zur **Altlastensanierung im ehemaligen Öllager**. Gutachter Kasimir Pirwitz führte aus, dass die Schäden, wie im Sanierungsplan vorgesehen, beseitigt würden. Zum Teil würde kontaminiertes Erdreich komplett ausgetauscht, an anderer Stelle würden Flächen versiegelt, so dass die Schadstoffe nicht durch Niederschläge ins Grundwasser sickern könnten.

Keinen neuen Planungsstand gibt es zum **Baugebiet Kämpe** in Bierden. Investor Kai Amir-Sehhi teilte mit, dass er mit allen Eigentümern der notwendigen Grundstücke in Verhandlungen stehe. Hans-Jürgen Wächter (SPD) stolperte über die Formulierung „notwendige Grundstücke“. Er betonte, dass die Politik auf Umsetzung des Gesamtkonzeptes – also Einkaufsmarkt **und** Wohngebiet – bestehe. „Ich gehe deshalb davon aus, dass alle Grundstücke für die Umsetzung des Konzeptes zur Verfügung stehen.“

Bei einer Enthaltung (Wolfgang Heckel, WGA) stimmte der Ausschuss dafür, im Etat 2011 Geld für den **Kauf eines Grundstückes neben dem Parkdeck** bereitzustellen. Hier könnten im Zuge der Innenstadtentwicklung weitere Parkplätze entstehen. Allerdings belegten die Politiker ihren Beschluss mit einem Sperrvermerk. Bevor im kommenden Jahr das Geld für den Grundstückskauf tatsächlich ausgegeben werden darf, muss der Stadtrat es per Beschluss freigeben.

Einstimmig und ohne Diskussion verabschiedete der Ausschuss die Vorlagen zu den **Bebauungsplänen** „Quartiersmitte Magdeburger Viertel“, „Gieschens Hotel“, „Am Bahnhof“, „Bauernviertel“, „Ehemaliger Bundeswehrrsportplatz“ sowie zum Flächennutzungsplan „Achimer Stadtwald“.